



COLUMNAS DE 13 ENERO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

'Mañaneras' y campañas

Hace poco más de cinco años (28-2-2015), Andrés Manuel López Obrador tuiteó: “Los del IFE o INE, *como se llame*, nos bajaron nuestro mensaje de radio y televisión, haciéndole caso a esa *franquicia de la mafia del poder llamada Partido Verde Ecologista* (...). Buscan, con publicidad, engañar con el Verde, partido de los hijos o nietos de políticos dinosaurios, por cierto, más corruptos que sus antepasados”.

La agrupación política referida es hoy parasitaria uña y carne del partido en el poder, y en ese entonces AMLO apechugó la restricción.

Eso mismo hizo al suspender (28-5-2019) las transmisiones íntegras de sus conferencias para no influir en la votación de las elecciones en Aguascalientes, Baja California, Durango, Quintana Roo, Tamaulipas y Puebla. Razonó: “Estoy de acuerdo y *no hace falta que nos manden una notificación, que no se transmitan las conferencias donde haya elecciones*”.

Sin embargo, el año pasado, ante la inminencia de las elecciones del 18 de octubre en Hidalgo y Coahuila, el *chairizado* Tribunal Electoral del Poder Judicial avaló que el Presidente hiciera lo que quisiera.

Para este año de comicios tumultuarios y complejos, AMLO se resiste a contenerse. Insiste en rechazar las reglas constitucionales del juego.

Ayer, sin que nadie se lo preguntara, sacó el tema y derrapó al equiparar su situación con la del desequilibrado Trump: “Como ya *está de moda a nivel mundial la censura, ya nos quieren silenciar...*”.

Una de las alcahuetas que se hace pasar por “periodista” le comentó: “Estamos viendo a un árbitro electoral que ha tenido *un protagonismo que no habíamos visto en ningún otro presidente del INE*, que justo *está buscando que estas conferencias no se transmitan por dos meses* por considerarlas un ejercicio de promoción del gobierno federal que podría inclinar la balanza. *Vemos que él ha inclinado la balanza...*”.

AMLO fijó su posición: advirtió que recurrirá “a las instancias judiciales” (el Tribunal Electoral que se esmera por complacerlo) y aprovechó el tapete “*para convocar a los mexicanos a que opinen si está bien que el INE nos silencie*; si está bien que en México, nuestro país, *no pueda hablar el presidente*, no pueda informar. Y que no se preocupe el director del INE, no somos iguales...”.

El aludido *consejero presidente* del INE, Lorenzo Córdova, evitó engancharse y tuiteó: “Nadie sugiere suspender o cancelar las conferencias del presidente @lopezobrador. La ley establece que se debe suspender su transmisión íntegra durante las campañas electorales. El @INEMexico garantizará la legalidad y equidad en 2021 conforme a sus atribuciones constitucionales”.

Frecuentemente confuso y contradictorio (terminar de vacunar a los mayores de 60 años ya lo recorrió de marzo a abril), López Obrador hace todos los días más propaganda que dar información confiable, y arrea contra quienes pretenden ganar la mayoría en la Cámara Diputados.

Con el espejo de Tezcatlipoca en Washington, bien por la medida del calumniado consejero presidente del INE...

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

DIARIO MILENIO

Choque con el INE: ganará AMLO

El secreto del poder es no usarlo por el simple hecho de tenerlo.

Florestán

Era predecible la reacción del presidente López Obrador a la declaración del titular del INE, Lorenzo Córdova, sobre la limitación constitucional para transmitir en vivo la totalidad de las mañaneras.

Esto a pesar de que el 29 de mayo de 2019 declaró que estaba de acuerdo en no difundirlas en los cinco estados donde habría elecciones en junio de aquel año: Baja California, gobernador, Congreso local y presidentes municipales; Quintana Roo y Tamaulipas, diputados, y Aguascalientes y Durango, alcaldes. Pero ayer ya no, y de cara a las elecciones del 6 de junio acusó a Córdova de censurarlo y que, de insistir, irá a tribunales para defender lo que calificó de su derecho a que se reproduzcan completas y en vivo.

Después de acusar al presidente del INE *de hacerse de la vista gorda ante fraudes electorales*, afirmó: *Como ya está de moda a nivel mundial la censura* —dijo en referencia al caso Twitter, Facebook y Trump, que condenó—, *ya nos quieren limitar. ¡Cómo nos van a quitar el derecho de manifestación! ¡Cómo le quitan al pueblo el derecho a la información!*

Debo decir que la suspensión de transmisiones no es nuevo. Desde hace años presidentes y gobernadores deben suspender discursos y expresiones públicas, lo que ahora López Obrador rechaza alegando que *está bajo ataque de los medios de comunicación y que las mañaneras son la única forma de garantizar al pueblo el acceso a la información*.

A esto, Córdova respondió que la ley habla de no transmitir, no de prohibir las mañaneras, a lo que el vocero Jesús Ramírez respondió que *la ley tipifica la propaganda gubernamental*, lo que, de ser cierto, *tipificar la propaganda gubernamental*, que no lo es, sería gravísimo, y cerró con lo que será el *hashtag* de esta estrategia oficial: *Digamos no a la censura*. Al final López Obrador saldrá ganando. Como en el desafuero.

RETALES

1. MÁXIMOS. Ayer, México alcanzó el mayor número de muertes por covid: mil 314 para llegar a 135 mil 682; y otro pico en contagios, 14 mil 395 y sumar un millón 556 mil. La semana pasada el promedio diario de fallecimientos fue de 944, 39 por hora, uno cada 90 segundos;
2. RECONOCIMIENTO. Ayer les dije que era inevitable una alusión de Donald Trump a López Obrador en su último viaje a la frontera para visitar un tramo de muro, y dijo: *Quiero agradecer al gran presidente de México por su amistad y trabajo profesional en esta relación. Es un gran caballero y amigo mío*. No ha habido reacción al elogio de un sujeto como Trump. A ver si en la mañanera; y
3. COMPAÑÍA. Sigo sin entender la presencia de los *siervos de la nación* en las brigadas de vacunación a cargo de las fuerzas armadas. Solo le encuentro la explicación de lo que el Presidente dijo ayer que no quería que sucediera con la campaña de vacunación: *politiquería*.

- **Universal:** Historias de Reportero / [Cómo destruir un legado](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)
- **Financiero:** Uso de Razón / [Cambiará la relación con México](#) / Pablo Hiriart (p.30)
- **Reforma:** [Censura no, regulación sí](#) / Eduardo R. Huchim (EU / p.8)
- **Reforma:** Jaque Mate / [Esos viejos tiempos](#) / Sergio Sarmiento (EU / p.8)
- **Reforma:** [Vaya dilema](#) / Manuel J. Jáuregui (EU / p.9)
- **Universal:** [AMLO después de Trump; paralelismo disparateo](#) / José Carreño Carlón (p.10-11)
- **Milenio:** Doble Mirada / [INAI: signo ominoso](#) / Guillermo Valdés (p.13)
- **Excélsior:** Arsenal / [¿Morena, la esperanza de México?](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Universal:** Plata o Plomo / [Guanajuato, el huachicol y la violencia que no para](#) / Alejandro Hope (p.7)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [Censuras, abusos y López Obrador](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- **Universal:** ["Lucha contra el terrorismo debe ser por vía legal"](#) (Juan Ramón de la Fuente / p.7)
- **Universal:** Serpientes y Escaleras / [Que se vaya Florencia, sugieren en Palacio](#) / Salvador García Soto (p.9)
- **Universal:** Gran Angular / [Denuncian privados amenazas de la CFE](#) / Raúl Rodríguez (p.6)
- **Milenio:** Día con Día / [Vacunación sin vacunas](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- **Excélsior:** Razones / [Entre vacunas, incendios y guacamayas](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)
- **Economista:** Signos Vitales / [Las misiones de López-Gatell](#) / Alberto Aguirre (p.39)
- **Financiero:** La Feria / [2021: unas campañas diferentes](#) / Salvador Camarena (PP-34)
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.8)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.13)

- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46-47)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.29)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Raciel Pérez, Brenda Escamilla y Denisse Ugalde, competitivos en Tlalnepantla**
- **Encuesta de “Massive Caller” publicó la primera encuesta de elecciones locales**
- **Exhibe una alta probabilidad de triunfo de MORENA en la tierra de en medio**
- **PAN imparabile en Huixquilucan, perfila triunfo avasallador con Romina Contreras**
- **Se reunió Alfredo del Mazo con desarrolladores inmobiliarios**
- **Acuerdan Metepec y dirigentes empresariales medidas de apoyo ante la coyuntura**
- **Fortalece TEEM a Fernando Flores. Descarta que viole ley electoral con espectaculares**

En la anterior entrega analizamos el escenario electoral de Tlalnepantla, donde los personajes que representarían mayor competitividad en las elecciones son aquellos que diversos sectores consideran como los mismos de siempre, sin embargo es evidente que son los que garantizan, aunque la encuesta que difundió ayer “Massive Caller”, es contundente.

La empresa difundió encuestas sobre diversos municipios mexiquenses, en cuanto a Tlalnepantla exhibe un escenario muy complicado para la oposición al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), toda vez que lo coloca 20 puntos arriba de la segunda opción, Acción Nacional (PAN).

La encuesta señala que si hoy fuera la elección para elegir presidente Municipal, MORENA ganaría con 37.2 por ciento de los votos, mientras que el PAN obtendría el 16.8 por ciento, y en tercer lugar quedaría el Revolucionario Institucional (PRI) con 13.6 por ciento.

En la tierra de en medio, 24.2 por ciento de los consultados señalaron que aún no deciden por quién votarían en la elección de miembros de los ayuntamientos, cifra interesante pues bien podría inclinar la balanza en favor de uno u otro de los partidos políticos.

Ahí llama la atención el posicionamiento que se le atribuye a la legisladora local Brenda Escamilla Sámano, quien supera a personajes que en la práctica han tenido mayor carrera política como el caso de Carlos Bello Otero y de Adrián Juárez Jiménez.

Cuando la encuestadora preguntó a los habitantes que utilizó en su muestra quién debería ser el candidato del PAN a la Presidencia Municipal, 32.6 por ciento señaló a Brenda Escamilla; 19.6 por ciento optó por Carlos Bello y 15.2 por ciento prefirió al actual regidor Adrián Juárez.

En cuanto a los panistas se observa que Brenda Escamilla supera por mas de 10 puntos a Bello y Adrián Juárez, sin embargo a pesar de su posicionamiento no esta considerada como opción a la alcaldía, lo que podría significar un error para su partido.

En el caso de los priistas, la muestra refiere que 27.3 por ciento de los habitantes prefiere que la candidata sea Denisse Ugalde Alegría; en tanto que 20.5 por ciento simpatiza con Marco Antonio Rodríguez Hurtado, de nueva cuenta llama la atención que no se midió a Pablo Basáñez García.

En el escenario municipal, Rodríguez Hurtado sí ha dejado ver su interés por la candidatura del PRI a la alcaldía, incluso en algún momento buscó impulsar una coalición con el PAN, mientras que Denisse Ugalde no ha enviado mensajes claros en este sentido.

“Massive Caller” señala que 37 por ciento de los ciudadanos de la tierra de en medio quiere que Raciel Pérez, el alcalde en funciones, sea el abanderado a la Presidencia Municipal, mientras que 28.3 por ciento prefiere a Jonás Sandoval, el ex titular del organismo operador de agua potable (OPDM).

En los dos escenarios que se coloca a Raciel Pérez en la competencia por la alcaldía, obtiene el triunfo, por hasta 20 por ciento de ventaja, con alrededor de 18 por ciento de indecisos.

Los careos sugieren que siendo Denisse Ugalde la abanderada del PRI, en sendos casos, sería mas competitivo el PAN. Ahora bien llevando en el ejercicio a Carlos Bellos y Brenda Escamilla como posibles abanderados, obtendría mejores números Brenda Escamilla.

Atajos

Por la derecha: La primera encuesta del año, en torno a la elección de presidentes Municipales y diputados locales que presenta “Massive Caller” muestra el dominio electoral de la familia Vargas, pues

se trata del único municipio mexiquense donde garantizan la permanencia de su partido con diferentes muy amplias.

De acuerdo con esta empresa, el PAN ganaría la Presidencia Municipal con 44.9 por ciento de las preferencias, mientras que el PRI aparece con 16.4 por ciento y MORENA con apenas 15.1 por ciento. En cuanto al voto indeciso se señala en 16.4 por ciento que aun cuando todo este porcentaje se fuera para una opción distinta, no alcanzarían al PAN,

La medición exhibe además que la señora Romina Contreras de Vargas se llevará la alcaldía con más del 50 por ciento de los votos. Interesante.

Por el centro: El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza sostuvo una reunión de trabajo con los desarrolladores inmobiliarios a cargo de la construcción del Centro Logístico T-MEC Park en Nextlalpan, proyecto que permitiría generar más de 65 mil puestos de trabajo y contribuiría a consolidar el desarrollo económico de la región.

Además con la puesta en marcha de este centro junto con el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles", el Estado de México se consolidará como uno de los centros de servicios logísticos, industriales, ferroviarios, aeroportuarios y de comercio internacional más importantes en el país.

En este sentido, el mandatario estatal expresó su reconocimiento a los inversores del proyecto, a cargo de la desarrolladora E-Group, asimismo, agradeció la confianza depositada en el Estado de México y señaló que el trabajo cercano entre el Gobierno estatal y la industria es una alianza estratégica que permitirá una recuperación económica rápida y sólida.

Por la izquierda: Luego de que el sector restaurantero amagó con abrir sus establecimientos pese al semáforo rojo, diversos dirigentes empresariales se reunieron con la alcaldesa de Metepec, Gabriela Gamboa Sánchez, precisamente el municipio del valle de Toluca donde se concentra mayor actividad del comercio formal.

En la reunión que se llevó a cabo de manera virtual participaron Julián Niembro de la asociación de estacionamientos, Gilberto Souza, de CONCAEM; Pablo Durán, de Asbar, Mauricio Massud, CANIRAC; Sergio Pacheco, Alejandro Rayón Montes de Oca, patronato Pro Centro Histórico, entre otros, quienes lograron diversos acuerdos con el gobierno municipal.

Se definió incrementar los incentivos en los referendos de licencias de funcionamiento, respecto del que se autorizó el año pasado, así como diversos mecanismos para fortalecer las actividades comerciales una vez que cambie el color del semáforo epidémico.

Por la derecha2: El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) no observó actos anticipados de precampaña o campaña en la promoción que el empresario, Fernando Flores realiza en Metepec y en otros municipios; criterios que difieren con lo analizado por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

La semana pasada el TEPJF ordenó revisar la queja en contra del empresario metepequense, señalando que la frase "Como si" podía contener una intención electoral, sobre todo analizando el contenido de los promocionales de las redes sociales y los espectaculares, y podían influir en el proceso de selección interna de un partido, no obstante el Tribunal Electoral mexiquense no compartió el punto de vista y declaró inexistente las faltas.

De acuerdo con los magistrados mexiquenses ni en los espectaculares o en los videos se observa un llamado al voto, o un posicionamiento anticipado de Fernando Flores para contender por un cargo.

COLUMNA NO ES POR INTRUGAR, PERO.. HOY ESTAD

Tienen las horas contadas

Bien hace el alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, en emplazar a sus funcionarios que tengan un interés en participar en la contienda electoral de este año y es que no se puede ser juez y parte en un proceso que estará empañado de descalificaciones, de fuego amigo y de actos de rebeldía entre los grupos.

Y aunque existe un plazo legal para que se separen del cargo aquellos que desean inscribirse en alguna de las candidaturas a disputarse el 06 de junio, Raciél Pérez decidió no esperar más y conminarlos a que renuncien a más tardar hoy, pues aseveró que no permitirá que se desvíen recursos humanos o materiales a favor del proyecto político de alguien o a la causa de algún partido, incluyendo al suyo.

Lo anterior, solo es un acto de civilidad que muchos alcaldes deberían replicar a la brevedad, pues, en un tiempo en el que los recursos lucen escasos, no se puede permitir que sean usados a favor de uno o varios proyectos políticos locales, y muestra, en los hechos, la intención de que nadie viole la ley a través de delitos electorales.

Debe llegar al proceso judicial

Pero quizá lo que más llamó la atención, es la denuncia que hizo Raciél Pérez de su propio exfuncionario, el director del Organismo Público Descentralizado Municipal (OPDM), Jonás Sandoval, a quien acusó de convertir la mitad de la nómina municipal en aviadores, que solo cobran pero no asisten para nada a laborar.

Ahora, se sabe que Jonás Sandoval abandonó el cargo después de rendir su segundo informe de gobierno, en la primera quincena de diciembre, debido a claras diferencias con el alcalde, las cuales se profundizaron con la descarada y burda campaña de promoción que inició el ex titular del organismo del agua en ese marco, donde tapizó gran parte del municipio con su nombre en bardas y espectaculares, lo que no soportó Pérez Cruz.

Sin embargo, la relación se rompió a tal grado que ahora hasta se denuncia con un grave daño al erario público que habrá que ver si llega hasta las autoridades judiciales, lo cual debería ser así, pues vaya que contar con un nómina de 50 por ciento de aviadores, no debe ser para nada barato y se trata de un robo de altas proporciones.

Ya planea también la reelección

En el municipio de Chicoloapan, nos dicen que la actual presidenta Nancy Gómez, ya planea su reelección.

En reuniones con sus más cercanos ha comentado sobre la posibilidad de volver a competir por la alcaldía.

Y es que los cuadros que podrían postularse por el PAN y PRI para buscar la alcaldía, prácticamente son nulos.

Por ello, el candidato de Morena en este municipio, de cara a los comicios 2021, es un cheque al portador para conseguir el cargo.

Veremos si desde Texcoco le dan luz verde o si, en su caso, dejaría la cancha abierta para otro elemento.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que para algunos observadores no es sorpresa que los ases bajo la manga federal se enfoquen convenientemente en las entidades con procesos electorales relevantes, y ayer fue el turno del Secretario General de Gobierno mexiquense, Ernesto Nemer Álvarez, de ser involucrado “por testigos colaboradores” en la famosa Estafa Maestra, por haber laborado alguna vez en lo que fuera la Sedesol. De inmediato el funcionario rechazó de manera contundente los señalamientos. A ver qué otros fogonazos se intentan en las entidades de aquí al 6 de junio.

Que hablando del ámbito electoral, prevén que se pase por alto la alternancia de género en el IEEM, pues circula una versión de convocatoria para la presidencia donde no se mantiene el acuerdo de la Comisión de Vinculación de hacerla exclusiva para el género femenino, y es que al parecer esto rompería con la expectativas y deseos de varios personajes. Ya se verá cuál es la decisión del pleno del INE. Que como buenos mexicanos, al cuarto para la hora abrieron sus cartas 12 personajes que, armados de valor, buscarán cargos de manera independiente en los próximos comicios.

Quizá le vieron pocas “patas para gallo” a los nuevos partidos que, en teoría, abrirían las posibilidades a ciudadanos para ser sus abanderados y la mala experiencia de Isidro Pastor quizá fue un referente para estos espontáneos “aspirinas” Que no fue muy favorecedora la foto del titular de la Jucopo, Maurilio Hernández con el senador Higinio Martínez Miranda saliendo de una reunión con el secretario de Hacienda para abordar la solicitud de endeudamiento del gobierno mexiquense, porque impregnó abiertamente el tema de tintes políticos en pleno proceso electoral. La bancada morenista había sabido mantener una razonable postura al mostrar preocupación por el asunto del empréstito y se derribó en un minuto al involucrar abiertamente en la discusión a un personaje político, señalado como posible aspirante a la gubernatura.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

El desastre que se ha suscitado en el Metro de la Ciudad de México, ha alcanzado a muchos municipios del Estado de México, por lo que el gobierno de Naucalpan apoya a los usuarios de este transporte en la estación Toreo, con operativos de apoyo vial y de transporte gratuito a los usuarios a través de Red de Transporte de Pasaeros de la Ciudad de México, los cuales brindan el servicio a Revolución y Taxqueña. Para la zona de Cuatro Caminos, al menos 30 unidades dan apoyo a cientos de personas. Se prevé que el operativo continúe de forma permanente hasta que el Servicio de Transporte Colectivo reanude sus operaciones, por lo que el Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México, la Secretaría de Movilidad del Estado de México y el Gobierno de Naucalpan continuarán trabajando de forma coordinada... El gobernador Alfredo Del Mazo sostuvo una reunión de trabajo con los desarrolladores inmobiliarios a cargo de la construcción del Centro Logístico T-MEC Park en Nextlalpan, proyecto que permitiría generar más de 65 mil puestos de trabajo y contribuiría a consolidar el desarrollo económico de la región. Pues esta es una buena noticia ante los problemas económicos que se viven con esta pandemia. Este ambicioso proyecto tendrá una inversión de 25 mil millones de pesos... En Tlalnepantla, el alcalde Raciél Pérez Cruz citó a conferencia de prensa para aclarar que el audio del secretario del Ayuntamiento Miguel Ángel Bravo Suberville en el que supuestamente pide su credencial de elector a trabajadores y trabajadoras de la administración municipal para beneficiar a Morena, fue editado y busca perjudicar a su gobierno. Dicho audio circuló en redes sociales y el edil Pérez Cruz aseguró que fue

alterado de manera dolosa, en tanto que Bravo Suberville informó que pedirá licencia en la próxima sesión de cabildo para separarse de su cargo como Secretario del Ayuntamiento, ya que participará en el proceso interno de su partido por una diputación federal.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!